

# Los Retos del Nuevo Milenio

La ONU, en su calidad de organización que vela por la estabilidad de paz entre sus países integrantes, realizó la Cumbre del Milenio en donde indicó como necesario que los gobiernos de sus Estados miembros deben implementar:

- La dignidad humana.
- Igualdad.
- Equidad.

**Y entre sus iniciativas se encuentran:**

- Que todos los ciudadanos del mundo tengan acceso a las nuevas tecnologías de la información.
- La formación de una “red internacional de información sobre la salud”.
- Crear el grupo “Primeros en llegar”, cuya misión sea el socorro humanitario a zonas afectadas por desastres naturales y emergencias.
- Promover el empleo a los jóvenes.

**Convoca a los jefes de Estado a:**

- Reducir la pobreza entre los habitantes de los países que representan.
- Facilitar el acceso de la población al uso del agua potable.
- Fomentar la educación.
- Reducir las tasas de infección del VIH/SIDA.
- Implementar el programa “Ciudades sin tugurios” (iniciado por el Banco Mundial).
- Crear fuentes de empleo para sus jóvenes.
- Que los habitantes de sus países tengan garantizado el acceso a internet con la finalidad de provocar una revolución digital.

# Los Retos del Nuevo Milenio

- Apoyar al capital privado con la finalidad de combatir la pobreza.
- Fomentar el Derecho Internacional, resaltando lo estipulado en los Tratados sobre el control de armamentos e instrumentos de Derecho Humanitario Internacional y de Derechos Humanos.
- Mantener la paz en sus países.
- Combatir el tráfico ilegal de armas pequeñas.
- Eliminar los peligros nucleares.
- Reducir la emisión de gases que provocan el efecto invernadero.
- Mantener una actitud colaborativa internacional por la salud del planeta.

## **Convoca a los países desarrollados a:**

- Dar facilidades a los países pobres para que tengan acceso a sus mercados.
- Disminuir la deuda si no es posible cancelarla para combatir su pobreza.
- Apoyar y estimular a los países pobres que utilicen sus propios recursos en aras de combatir la pobreza.
- Colaborar con la industria farmacéutica para desarrollar una vacuna efectiva y costeable contra el VIH, para que los países en desarrollo tengan acceso a ella.
- Apoyo completo a África para que supere sus problemas e intentar resolver el problema de la baja productividad agrícola.

# Los Retos del Nuevo Milenio

## DESIGUALDAD SOCIAL ENTRE PAÍSES

La desigualdad entre las naciones es la mayor característica del mundo actual, la cual es propia en cada sociedad donde el acceso a los bienes y servicios básicos es imposible debido a la pobreza. Entendamos la pobreza como una carencia de los recursos necesarios para satisfacer las necesidades primarias, por no tener capacidad ni oportunidad para producir esos recursos. La pobreza y la desigualdad social no se presentan solo dentro de una sociedad o país, es un problema mundial originado por una incorrecta forma de distribuir los ingresos. La desigualdad social establece la brecha insalvable entre los miembros de una sociedad, de un país o del mundo.

Los indicadores económicos de una nación no necesariamente reflejan menos pobreza de su población, tenemos el caso de Estados Unidos y Brasil, quienes a pesar de tener una economía en crecimiento o sostenida siguen contando con altos índices de pobreza entre sus habitantes. Se culpa de ello a los modelos económicos implementados en esta sociedad; quienes están en contra de la globalización atribuyen a esta el aumento de la pobreza y desigualdad, además de contribuir a incrementar el trabajo infantil.

El desarrollo humano también es un factor para distinguir si un país está dentro de los “países ricos” o “países pobres”, pues este, a través del aumento de la renta nacional por habitante, manifiesta la evolución del país. Los factores que miden el nivel del desarrollo humano de un país son: la salud y el medio ambiente; la tasa de mortalidad; la vinculación, desarrollo y educación, y la fuerza de trabajo.

### Causas de la desigualdad social

Económicas: En algunas sociedades el paro y los bajos salarios son la principal causa de desigualdad, dando lugar a grupos sociales pobres y ricos. El aumento de los impuestos merma la capacidad de ahorro, la inversión productiva y el crecimiento económico. Una reducción de la pobreza ayuda al crecimiento económico de un país. El desarrollo beneficiaría y aumentaría la recaudación de impuestos, con los que los gobiernos podrían financiar más programas sociales.

# Los Retos del Nuevo Milenio

Culturales: existe desigualdad entre los individuos que han obtenido un buen nivel de educación y los que no han podido alcanzarlo. Cada año nacen 80 millones de niños en todo el mundo. Las altas tasas de fecundidad de las mujeres y la superpoblación que sufren muchas ciudades, conducen al aumento de la pobreza ya que la sociedad disminuye su capacidad de consumo y bienestar. El elevado grado de corrupción que existe en estos gobiernos favorece el incumplimiento de contratos firmados con empresas y otros gobiernos, y fomenta que los más desfavorecidos vean violados los derechos que tanto ha costado alcanzar.

Sociales: consiste en el ostracismo que sufren algunos grupos por parte de otros más amplios o poderosos. Esto ocurre con determinadas minorías étnicas, grupos de trabajadores inmigrantes y otros muchos grupos sociales. Esta situación fomenta la tensión social y la inestabilidad política, que a su vez frena las inversiones extranjeras.

Los desastres naturales y los conflictos armados generan ruptura social en las comunidades pobres ya que muchos se ven obligados a huir de sus hogares y convertirse en refugiados.

## VIOLENCIA, TERRORISMO, NARCOTRÁFICO E INSEGURIDAD INTERNACIONAL

**Violencia, según Wikipedia es:**

El tipo de interacción humana que se manifiesta en aquellas conductas o situaciones que, de forma deliberada, provocan o amenazan con hacerlo, un daño o sometimiento grave (físico, sexual o psicológico) a un individuo o una colectividad; o los afectan de tal manera que limitan sus potencialidades presentes o futuras.

Se trata de un concepto complejo que admite diversas matizaciones dependiendo del punto de vista desde el que se considere; en este sentido, su aplicación a la realidad depende en ocasiones de apreciaciones subjetivas.

Recuerda, la violencia no solo se presenta de forma física, sino también sexual y psicológica; esta violencia la cual actualmente se vive en el mundo y, por qué no decirlo, en México, ha desatado el incremento significativo del narcotráfico; en otros países, la violencia que viven va en conjunto con el terrorismo e inseguridad internacional.

# Los Retos del Nuevo Milenio

En México, el narcotráfico es una actividad que suele desatar la violencia. El narcotráfico pareciera ser un concepto común en esta sociedad mexicana, pues a diario es común ver noticias en los periódicos, en los noticieros, incluso en las pláticas cotidianas; sin embargo, no es una problemática que solo afecta a México, sino también a otros países latinoamericanos, así como a Estados Unidos, por mencionar los territorios más cercanos.

El narcotráfico es considerado como una actividad ilegal que consiste tanto en el cultivo como en la fabricación, distribución, control y venta de drogas que son consideradas como ilegales. La forma de llevar a cabo esta actividad ilícita es que se organiza por medio de cárteles de las drogas, los cuales suministran y proveen a sus clientes dichas sustancias ilegales; la competencia entre la lucha de “plazas” por el territorio es aquello que desencadena la violencia que hoy en día acongoja a la sociedad.

Ahora bien, el narcotráfico no solo genera violencia nacional, sino también internacional. Dentro del ámbito internacional también se incluye en la violencia a los ataques terroristas. No existe un concepto universal de terrorismo, aunque la Convención de Ginebra lo engloba como “hechos criminales dirigidos contra un Estado con el objetivo de provocar el terror contra personalidades determinadas, grupo de personas o en el público” y el Consejo de Seguridad de la O.N.U lo entiende como “cualquier acto destinado a matar o lesionar cuando su propósito sea intimidar a una población u obligar a un Gobierno o a una Organización Internacional a realizar una acción o abstenerse de ella”.

## Referencia.

- Campos, P. por M. (s. f.). Ms. Susana Campos: Ciencias Sociales I. Recuperado a partir de <http://mssusanacampos.blogspot.mx/2009/02/ciencias-sociales-i.html>
- Causas de la desigualdad social. (s. f.). Recuperado 30 de septiembre de 2014, a partir de <https://www.inspiration.org/justicia-economica/desigualdad-social/causas-de-la-desigualdad-social>
- Violencia. (2014, septiembre 24). En Wikipedia, la enciclopedia libre. Recuperado a partir de <http://es.wikipedia.org/w/index.php?title=Violencia&oldid=77164294>